



EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª Acha. Apartado 632. Teléfono 4.482. Precios: Anual, 1.50. Semanal, 1.50. Segunda plana, precios convencionales.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª Acha. Apartado 632. Teléfono 4.482. Precios: Anual, 1.50. Semanal, 1.50. Segunda plana, precios convencionales.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª Acha. Apartado 632. Teléfono 4.482. Precios: Anual, 1.50. Semanal, 1.50. Segunda plana, precios convencionales.

DESPUÉS DE LA ABSOLUCIÓN

Los libros

Se juzgaba a Cottin, el joven anarquista, solitario integral y científico que disparó contra Clemenceau. Sobre una mesa, amontonados, había unos libros, de los que constantemente se decían, por parte del fiscal, cosas de un pintoresco intenso. Zola, Grave, Flammarion, Mirbeau, eran los autores de aquellos libros, en los que se pretendía encontrar el antecedente ideal del frustrado asesinato.

Se hizo el proceso de aquellos tomos irreverentes, de las ideas que por sus páginas corren, del efecto que en los corazones puede causar determinada literatura.

Cottin era un buen chico, sobrio y ordenado, sin las pasiones propias de los muchachos de su edad; la lectura de libros impregnados de un recio espíritu de rebeldía y de protesta, en los que se habla de la fraternidad universal, de bellas y rosadas esperanzas, le exaltó, llevándolo al crimen.

En la lista de obras netandas no estaban incluidas las completas del propio Clemenceau.

Los defensores de Cottin exhumaron bellos párrafos de la víctima—nos referimos al premier francés—superiores a las más calidas excitaciones a la revuelta contenidas en los inocentes Zolas, presentes durante la vista del sensacional proceso.

Porque Clemenceau es un renegado, un ilustre renegado si queréis; pero su anterior radicalismo y su actual conservadurismo son una constante invitación al atentado. Cottin no supo resistir.

Los periódicos revolucionarios, los libros, son los que, según los jueces, armaron el brazo de Cottin; pero, como el pensamiento no podía salir condenado, acordaron segar la cabeza de un buen muchacho, que no mató.

Villain intentó asesinar y asesinó. La cabeza de Jaures, atormentada por la idea de evitar la catástrofe que ha desangrado al mundo, cayó atravesada por una bala.

También Villain es un joven apasionado, influenciado por la literatura de reacción, que dicen patriótica, apologética de ese inmenso crimen que es la guerra.

«Es evidente—afirma el diario católico La Cruz—, los debates lo han demostrado, que Villain sufrió la influencia de los escritores que, viendo en Jaures un enemigo de Francia, le deseaban la muerte.»

Estamos de acuerdo y esta demostración ha puesto en la calle al asesino de la gran figura política contemporánea.

Contra los libros, calumniadores de Jaures, contra los libelistas, que pretendieron manchar su nombre, ha habido una sanción moral; pero Villain está en la calle, pues que fue un perturbado por cierta literatura estrecha.

Pero a Cottin también le desentendieron los libros de la sublimis utopía de la fraternidad universal, y además no hizo sino arañar la piel fría del tigre racoconuro y senil, y, sin embargo, morirá en los fosos de Vincennes.

¡Oh, libro, libros que cuando sois defensores del orden social concedéis el derecho de matar!

Lamentable poder el vuestro. Valéis mucho menos que estos otros que mal digeridos llevan a un hombre a abatir a un tiranuelo.

CÉSAR

UN GRAVE CONFLICTO

El problema de la carne

Continúa la escasez y la carestía. Las celosas autoridades madrileñas están muy desafortunadas en la resolución del conflicto de la carne en Madrid.

Como la escasez de carne, especialmente la de vaca, persiste cada vez con más intensidad, esto favorece los propósitos codiciosos de los expendedores, que, tras de tratar al público con modales groseros, exponen su mercancía a precios muy elevados.

Funcionan los mataderos clandestinos de las afueras de Madrid, sacrificando reses en malas condiciones, que industrialmente poco escrupulosos lanzan a la venta.

Por otra parte, la carne de cordero se vende con un aumento de 50 céntimos en el precio por kilo.

Manifestaciones del alcalde. El Sr. Garrido ha manifestado a los periodistas que ha celebrado una reunión con abastecedores, ganaderos y representantes de las Sociedades de tabajeros «La Unión» y «La Radical», llegándose al acuerdo de no subir el precio de la carne hasta la próxima semana santa, conviniéndose el precio máximo en que ganaderos y tratantes han de vender la carne a los tabajeros, y que por algún tiempo no excederá al actual.

Añadió el alcalde que ayer se habían sacrificado 3.400 corderos, 378 vacas y un centenar de terneras.

Refiriéndose a las noticias publicadas por algunos periódicos, relativas a la subida del precio de la carne, dijo el Sr. Garrido que los tenientes de alcalde a quienes había consultado manifestaron que en sus respectivos distritos no había sufrido alteración, añadiendo que estimaría a la prensa y al vecindario que concretasen las denuncias, indicando los sitios en que se cobra la carne a mayor precio del corriente.

Añadió el alcalde que ha recibido varias cartas de Galicia, en las que se denuncian hechos que demuestran el mayor desbarajuste en problema tan interesante y grave como el de abastecimientos.

Según aquellas cartas, los gobernadores permiten que el ganado sea adquirido a cualquier precio, y cuando viene camino de Madrid le desientan y lo pagan como les parece, con lo cual se irrojan grandes perjuicios a los adquirentes.

Además, en Orense y La Coruña, mientras no se permite que salga ganado para Madrid y Barcelona, se hace el contrabando para Portugal.

El bolchevismo en Hungría

Tendencia moderada. BASILEA, 7.—Dicen de Viena que, según telegramas de Budapest, el Gobierno de los Soviets, modificado a consecuencia de la dimisión de los miembros extremistas, seguirá probablemente una política socialista más moderada. Las negociaciones con Smuts siguen un curso más favorable. Tratan, principalmente, de las cuestiones territoriales, para satisfacer las exigencias razonables en Hungría.—Radio.

Ilusiones de los buenos burgueses. BASILEA, 7.—Telegrafían de Viena que en círculos bien informados corre persistentemente el rumor de que el Gobierno comunista será derribado y reemplazado, según unos, por el Partido Socialista, y, según otros, por los partidos burgueses.

La última combinación de los comunistas del pueblo húngaro, que ha dado por resultado la salida de los tres jefes más extremistas, hace prever una crisis inminente y contribuye a prestar veracidad a estas informaciones.—Radio.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

La Comisión ejecutiva, a las Secciones. ESTIMADOS COMPAÑEROS: La Sección de operarios de baldosas de Portland, de Valencia, que mantiene una huelga hace tres semanas por negarse los patronos a concederles unas ligeras mejoras en las condiciones del trabajo y un pequeño aumento en los salarios.

Agotados los recursos que tenían en Caja, por haber tenido que socorrer a los 95 huelguistas, recomendamos a las Secciones les ayuden, enviándoles cuantos recursos permita el estado de sus Cajas.

Las cantidades se remitirán a nombre del tesorero de la antedicha Sociedad, Francisco Navarro, calle de las Almas, 13, principal, Valencia.

Madrid, 8 de abril de 1919.—Por la Comisión ejecutiva: Francisco L. Caballero, secretario; Julián Besteiro, vicepresidente.

Supone "La Epoca"...

Que nosotros concedemos demasiada importancia a la sindicación católica, hasta el extremo de que le dediquemos artículos editoriales.

Y si lo hicimos fue para destacar bien el fracaso de estas agrupaciones de obreros descalificados, a quienes ya, ni los ricos quieren arrojarse una migaja.

Ante el florecimiento de los Sindicatos revolucionarios y la ruina de los católicos, tiene plena realidad aquello de que...

... Dios protege a los malos cuando son más que los buenos.

Se extraña el meloso diario de carteros y policías honorarios de que los obreros de los tranvías de Madrid hayan depositado su confianza en nuestros amigos Besteiro y Saborit, como Angustano merece la de los ferroviarios españoles.

Parece que olvida que aquí ya nos conocemos todos. Y nadie que no sea tonto de remate puede asesorarse, para obtener mejoras en los salarios, de los sociólogos de sacristía que dirigen la alianza de amarillos y capitalistas.

Esto hasta que se conozcan las habilidades de *meneur* del insigne Mascareilla.

Choque de vehículos

Un tranvía de la línea de Cuatro Caminos arrolló en la Plaza Vieja de Chamberí al carro que guiaba Francisco Judex, de cuarenta y dos años, que vive en la calle de Méndez Alvaro, 85.

El choque fue muy violento, y resultó gravemente herido en el pecho y con la pierna izquierda fracturada el carretero, con contusiones el conductor Lupo de la Peña y el obrero Aurelio González.

La muña quedó muerta y el carro completamente destruido.

LA POLÍTICA

Consejo de ministros. A las seis de la tarde quedaron anteayer reunidos los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

El ministro de Instrucción pública manifestó que iba de oyente.

El de Abastecimientos dijo que le había visitado una Comisión de obreros de la Fábrica del Gas.

Hablando de las carnes, dijo el Sr. Rodríguez que, según le comunicaban los gobernadores de las provincias gallegas, desde hace tres días han empezado a salir expedientes de reses para Madrid.

Se habló del abaratación de patatas, y el ministro manifestó que la primera partida de 20.000 toneladas adquiridas por el Gobierno ya había sido comprada en firme.

El ministro de la Guerra llevaba varios expedientes.

El de la Gobernación no tenía más noticias de Barcelona que las facilitadas por la mañana.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó que sometería a la aprobación del Consejo tres indultos de penas leves y dos de pena de muerte.

Los periodistas no pudieron hablar con el conde de Romanones, porque éste había llegado a la Presidencia a las cinco de la tarde.

Se facilitó la siguiente nota: «Se han aprobado expedientes de varios ministerios, entre ellos dos en los cuales se propone el indulto de viernes santo.»

El ministro de Hacienda ha dado cuenta del proyecto de decreto estableciendo el seguro de las cosechas, que ha sido aprobado.

Ha expuesto también las líneas generales de otros decretos reorganizando el servicio de consignaciones voluntarias en la Caja General de Depósitos.

Se ha aprobado la consignación de fondos del mes.

El ministro de Abastecimientos entró al Consejo de la situación actual de los buques destinados a transportar trigo de la Argentina, e informó también de que formalizada la compra de 20.000 toneladas de patatas en el extranjero, como primera partida de las que son objeto de negociación, mañana salen para reconocer la mercancía dos ingenieros agrónomos.

También entró al Consejo de que había llegado a un acuerdo con los representantes del Gobierno de los Estados Unidos para el régimen de compensación de servicios que permita importar seguidamente el trigo norteamericano, acordando el Consejo otorgar plenos poderes a nuestro embajador en París para que firme inmediatamente el convenio.

Igualmente expuso la situación en que se hallaba el conflicto surgido entre la Compañía de tranvías de Madrid y sus empleados, y la dificultad de llegar a un acuerdo, por disparidad entre las bases redactadas por el ministro de Abastecimientos y la contestación que a las mismas ha dado esta tarde la Empresa de tranvías.

Después de oír los informes del ministro de la Gobernación sobre la marcha de los conflictos sociales, el Gobierno ha examinado la situación general en relación con los mismos, celebrando que unos hayan terminado y otros estén en vías de solución, sin que haya sido necesario para llegar al presente estado, prescindir de los procedimientos intervencionistas que obedecen a las profundas convicciones del Gobierno.

Se ha dado cuenta de haberse levantado el estado de guerra en Valencia, y de que probablemente será levantado mañana en Alicante.

Una conferencia. El conde de Romanones celebró anteayer en la Presidencia del Consejo una extensa conferencia con el embajador inglés.

Después recibió al ministro de Suiza. Los obreros tranviarios. Después del Consejo de ministros celebrado anteayer visitó al presidente una Comisión de tranviarios, acompañada por el diputado socialista Andrés Saborit.

Se prolongó la conferencia hasta después de las nueve de la noche, y a la salida manifestó el diputado por Oviedo a los periodistas:

«Hemos venido a comunicar al jefe del Gobierno que en la asamblea que celebraremos esta noche, a las dos y media, daremos cuenta del resultado definitivo de nuestras gestiones, las cuales, en todo momento, si bien han sido asesoradas, y amparadas en lo que tienen de legítimas por la acción gubernativa, tropezaron por la obstinación rotunda de la Compañía. Los obreros tranviarios, que se sienten en posesión de una fuerza perfectamente organizada, no tratan de ir a la huelga, y esto le consta de una manera positiva al Gobierno todo, y muy especialmente al ministro de Abastecimientos, que así lo acaba de reconocer.»

El personal de tranvías quiere obtener aquellas mejoras prudentes a las que tiene derecho, y acabamos de notificar al presidente del Consejo que después de las aspiraciones han sido modificadas por la intervención del ministro de Abastecimientos, que el personal estima de un modo extraordinario, no cree éste que pueda doblegarse ante la actitud incomprensible de la Empresa.

No se quiera ir al conflicto, y para evitarlo, como única fórmula, acabamos de proponer al Gobierno que se incante de

los servicios de tranvías, y en estas condiciones el personal permanecerá en sus puestos y cumplirá con su deber, como hasta aquí, mientras sigue la negociación con la Compañía.

Esto, que se ha hecho con otros servicios de menor importancia, puede hacerse también con éste, y a nuestro juicio, no cabe ya otra solución.

Los puntos esenciales en los que no transige la Compañía son la admisión del personal que ha despedido desde que se han entablado las negociaciones, y el reconocimiento de la Sociedad. En cuanto al primer punto, los obreros se conforman con que el ministro de Abastecimientos examine la razón que ha asistido a la Empresa para despedir a unos hombres que cumplían con su deber.

El personal se conforma con esa revisión hecha por el ministro de Abastecimientos, y la Empresa se niega a ella.

El jefe del Gobierno ha escuchado nuestra proposición y ha ofrecido estudiarla para que en la asamblea de esta noche pueda ser conocida la resolución gubernativa por el personal.

Poco después el ministro de Abastecimientos confirmaba cuanto había dicho el amigo Saborit, manifestando que, por cuanto se refiere a la incautación, se proponía estudiarla inmediatamente.

El naufragio del "Manuel Calvo". Anteayer facilitaron en el ministerio de Estado la siguiente nota:

«Noticias recibidas del ministro de España en Constantinopla dicen que están realizándose operaciones a fin de llevar el "Manuel Calvo" a Constantinopla, esperando hacerlo sin dificultad. (Por la fecha del telegrama, el "Manuel Calvo", debe haber llegado ya a Constantinopla.)»

Añade que el capitán, todos los oficiales y la mayor parte de la tripulación y pasaje están a salvo.

A última hora de la tarde de ayer dijo el jefe del Gobierno que creía que el "Manuel Calvo" se encontraba ya en Constantinopla, y que, según informes veraces, se ha salvado la mayor parte de la tripulación y del pasaje.

La mañana del conde. Como de costumbre, ayer mañana estuvieron los periodistas en el ministerio de Estado para informarse de las noticias políticas.

El conde de Romanones manifestó que no había noticia alguna de interés, y un periodista preguntó:

«¿Son ciertos los rumores que corren por ahí anunciando la crisis?»

«Nada de crisis, señores—contestó el conde con gesto de disgusto. Las noticias que tengo de los gobernadores de provincias acusan tranquilidad.»

Una Comisión obrera. Acompañada por el diputado socialista por Barcelona, estuvo a mediodía en el ministerio de Estado una Comisión de Puertollano, compuesta por el presidente del Sindicato minero, el teniente alcalde, dos concejales y el síndico de aquel Ayuntamiento, para protestar contra la conducta que sigue el capitán de la guardia civil.

Don de tal naturaleza los abusos y arbitrariedades que el referido capitán comete con los directores del movimiento obrero, que urge poner inmediato remedio a esos desmanes e injusticias.

El subsecretario de la Presidencia manifestó a la Comisión que el conde estaba en ese momento reunido con el embajador de Inglaterra; pero que le había encomendado el asunto, y estaba dispuesto a tomar las oportunas medidas para resolverlo.

Largo Caballero entregó al Sr. Morote dos telegramas, donde se comunica que se ha cerrado el Centro obrero de Real de Montroy, encarcelando a la Junta directiva, y que el gobernador de Córdoba ha prohibido la publicación de una convocatoria para reunir la Asamblea de agricultores de aquella comarca.

Convenio comercial. En el ministerio de Estado sostuvieron esta mañana una conferencia muy extensa el embajador de Inglaterra y el conde de Romanones, para tratar del convenio comercial entre España y la Gran Bretaña.

Presidenta y concejal. LONDRES, 7.—La señora del presidente del Consejo de ministros inglés ha sido elegida miembro del Consejo municipal de Grincloth.

El resultado de las elecciones, que se hizo público ayer noche, la coloca en tercer lugar, en una lista de veinte candidatas.—Radio.

En vísperas de un grave conflicto

Para el ministro de Abastecimientos. TEBA, 9.—Los comerciantes se niegan a vender a precio de tasa, produciendo esta actitud un verdadero conflicto.

El pueblo no puede adquirir los artículos más indispensables para la vida, y si el ministro de Abastecimientos no soluciona esta cuestión, de na momento a otro surgirá

A las Sociedades obreras agrícolas. La mejor propaganda de nuestros ideales en tre los obreros del campo se hará difundiendo el folleto de Melá A LOS CAMPESINOS. Ved el anuncio.

Los tranviarios

La asamblea de la madrugada de ayer. A las tres y veinticinco de la madrugada de hoy se celebró la anunciada asamblea de tranviarios en el teatro de la Casa del Pueblo.

El local estuvo materialmente lleno de empleados.

Presidió Saborit, que dió cuenta del estado de las negociaciones.

Aunque tengo la seguridad—comenzó diciendo—de que nadie pretenderá perturbar, yo requiero el concurso de todos vosotros para que el orden sea absoluto y podamos dar con calma cuenta de nuestra gestión.

Vosotros conocéis las bases para las que pedimos y obtuvimos vuestra aprobación. Estábamos seguros de que cuando un Gobierno se compromete a someter a los obreros unas bases que considera justas es porque desde luego han sido aprobadas por la Compañía. Estas bases las publicó la prensa, y ahora resulta que la Empresa se niega a aceptarlas. Nosotros no hemos ahorrado esfuerzo para impedir llevaros a una lucha o plantear un conflicto a Madrid. Sois testigos de lo que hemos hecho para lograr que no estallara una huelga extemporánea.

Estamos en el momento más difícil; pero vuestra presencia aquí, el entusiasmo de que constantemente estáis dando pruebas evidencia que ese Sindicato católico es un fantasma, y que la única fuerza positiva sois vosotros.

La responsabilidad de la confección de las bases no es nuestra, porque hemos permanecido al margen de ellas, y además vosotros las habéis aprobado, y yo

El conde de Romanones, al conocer la contestación de la Empresa, no pudo evitar una gran contrariedad.

La Compañía se negaba a aceptar, no ya las bases, ni siquiera la fórmula de concordia que el Gobierno presentaba. Y Romanones reconocía que era la primera vez que en la historia de los conflictos sociales los obreros habían firmado en blanco y se rebelaba una Empresa.

El plazo que Romanones nos pidió fue concedido por nosotros por meras conveniencias de táctica.

Actualmente la Empresa ha cedido en parte, pero no tanto que pueda aceptarse como solución.

Vosotros vais a decidir esta noche lo que ha de hacerse; pero siempre podremos decir, sobre todo si la huelga estalla, que aquí ha habido, en efecto, un agitador y un perturbador que ha provocado el conflicto: la Compañía.

Cuando hemos hablado de los tranviarios despedidos hemos invitado al Gobierno a que examine los expedientes de separación, porque nosotros depositábamos en él nuestra confianza; pero la Compañía no ha querido otorgar la suya.

Nosotros hemos dicho al presidente del Consejo que, si se considera necesaria la incautación, los obreros trabajarán por cuenta del Estado.

(Varias voces: Sí, Sí.) Leonardo Rodríguez, cuando le hemos hablado de la unanimidad que existía entre el personal, ha reconocido que en caso de huelga hasta los católicos irían al movimiento.

Pero Morote nos ha pedido un nuevo plazo mientras el ministro de Abastecimientos estudia una fórmula.

Yo he contestado que vosotros decidid, y que ya estáis fatigados de tanto esperar, y que esta noche os consultaríamos sobre ello.

La Comisión os propone dos caminos que deben emprenderse al mismo tiempo: uno, el del Gobierno del Consejo, y otro, el del Gobierno civil a comunicar los oficios de huelga, y ésta se declarará dentro de cinco días, como la ley determina.

Instantáneamente después hizo uso de la palabra el compañero Besteiro, que fue acogido con una formidable ovación.

Cuando fui invitado a tomar parte en este acto—comenzó diciendo—yo creí que el conflicto había llegado a tal punto de gravedad que no podría hacer más que venir a felicitaros por el triunfo o a ofreceros nuestra solidaridad para la lucha que se avecina.

Yo he dicho al conde de Romanones que se había llegado en esta cuestión al punto de la máxima elasticidad y que esto había que resolverlo de un modo rápido.

En este conflicto se está demostrando el poder de una entidad capitalista superior al Poder público, de quien tantos favores recibe.

Aquí no mandan más que los intereses de los poderosos, y esta sola consideración bastaría para llenar el espíritu de rebeldía y lanzarse a la lucha contra las Empresas. Pero este poder revela que a las Empresas se las puede vencer con fuerza, con estudios, con una perfecta comprensión del problema.

Me parece bien lo que Saborit y la Co-

MALESTAR SOCIAL

El hambre y las huelgas

La situación en Valencia.—Se levanta el estado de guerra.

VALENCIA, 8.—La Sociedad de obreros peluqueros y barberos ha convocado a una asamblea magna para discutir y aprobar las mejoras que han de pedirse a los patronos.

También los obreros cortidores han sido convocados con el mismo objeto. Ayer mañana, a las doce, se reunieron en el despacho del capitán general el gobernador y el presidente de la Audiencia, y después de ligera discusión, acordaron que proceda al levantamiento del estado de guerra en Valencia y su provincia.

Seguidamente quedó redactado el bando correspondiente, que fué fijado en las esquinas.

Motín por hambre.

TOLEDO, 8.—La carestía de las subsistencias ocasionó en el pueblo de Menasalvas enorme excitación entre el vecindario, que celebró una imponente manifestación de protesta.

Ante la actitud del vecindario los comerciantes se reunieron en el Ayuntamiento, conviniendo en acceder a rebajar los artículos de primera necesidad.

De esta forma se apaciguaron los ánimos y los campesinos volvieron a sus faenas.

Mitín y manifestación de mujeres.

BILBAO, 8.—Aunque las autoridades manifestaron que impedirían se celebrase, las mujeres de Baracaldo se organizaron en manifestación, que partió a las tres de la tarde de la plaza de Villalonga, se dirigieron a Sestao y en el camino hicieron agregarse a ellas a las que trabajaban en la descarga de carbón de unas gabarras.

En Sestao se sumaron a las manifestantes otras muchas mujeres, y en la plaza de Urbinaga improvisaron un mitín, que fué suspendido, porque comenzó a llover con gran violencia.

En Portugalete, donde se dijo que la manifestación iba a pasar por allí, los comercios cerraron sus puertas, que fueron abiertas poco después.—C.

Contra los acaparadores sevillanos.—Multas y encarcelamientos.

SEVILLA, 8.—Se ha celebrado ayer junta administrativa contra el comerciante don Celestino Fernández Muñoz, quien ha sido condenado al decomiso de 16.000 kilos de cebada, 5.800 de habas, 2.800 de avena, 1.200 de garbanzos y 3.700 de maíz, importante todo, a precio de tasa, 11.976 pesetas.

Además ha sido procesado por los Tribunales el tanto de culpa.

Cuatro comerciantes que vendían sus mercancías a precio superior de tasa han sido multados en 500 pesetas cada uno, y además han ingresado en la cárcel.

Conflicto en unos astilleros.

BILBAO, 8.—A causa del despido de un encargado en los astilleros de Ardanaz, de Erandio, se han declarado en huelga los obreros.

El gobernador ha invitado al gerente a una entrevista, que se celebrará mañana, para ver si las causas del despido son justificadas.

Huelga de metalúrgicos.

ALMERÍA, 8.—La Sociedad de obreros metalúrgicos se ha visto precisada a declarar el paro en el taller del patrono Olivares, que se niega a cumplimentar el real decreto fijando en ocho horas la jornada de trabajo para los obreros del ramo de la construcción.

Prevenimos a los trabajadores de este oficio que no se dejen seducir por las promesas que pudiera hacerles este patrono.

Reclamaciones obreras.

TORTOSA, 8.—Los obreros metalúrgicos han presentado nuevas bases de trabajo a los patronos.

Piden jornal de seis pesetas para los operarios de primera clase y cinco para los de segunda.

Solicitan también que se les abone el 50 por 100 sobre el jornal por las dos primeras horas extraordinarias.

Se cree que las peticiones serán aceptadas por los patronos con leves modificaciones.

Incautación de patatas.

ZARAGOZA, 8.—El gobernador ha ordenado la incautación de todas las existencias de patata que no hayan sido declaradas.

Ya han sido multados con 500 pesetas dos almacenistas de este artículo.

Se ha ordenado que en las puertas de los establecimientos se fijen los precios de los artículos, y que sean éstos vendidos al precio de tasa.

Solución del conflicto de canteros.

BILBAO, 8.—Una Comisión de patronos y obreros canteros visitó ayer mañana al gobernador para comunicarle que habían llegado a un acuerdo, en virtud del cual los obreros se conforman con una peseta que aumentan los patronos, en vez de las dos que pedían los trabajadores.

Por tanto, a partir del 1.º del actual los jornales serán de 8 y 8,50 pesetas.

Los tipógrafos bilbaínos.

BILBAO, 8.—Los tipógrafos han nombrado una Comisión encargada de estudiar las peticiones que pueden hacerse a los patronos en virtud de la carestía de las subsistencias.

Las Empresas de los periódicos parecen dispuestas a concederles el aumento del 25 por 100 de los jornales.

Los tranviarios sevillanos.

SEVILLA, 8.—La Compañía de tranvías ha accedido a casi todas las peticiones que le hicieron los obreros; solamente quedan tres puntos por resolver; mas también acerca de ellos confía el gobernador en que se llegará a un acuerdo, pues ambas partes se hallan, al parecer, en buena disposición.—C.

El bolchevismo en Alemania

Los Estados de Sajonia, Baden y Wurtemberg se adhieren al maximalismo, siguiendo a Baviera.

COPENHAGUE, 8.—El sábado ha sido proclamada en Baviera la República de los Soviets. La noticia se recibió en Berlín a

última hora de la noche, causando poca sorpresa, pues se esperaba el acontecimiento.

Por la tarde se dió en Munich la señal para la ocupación del Parlamento por los espartacos, al mismo tiempo que las masas celebraban mítines en diferentes barrios proclamando la República de los Soviets. Los socialistas independientes se unieron a los espartacos.

El primer ministro bávaro, Hoffmann, que se encontraba en Berlín negociando con el Gobierno a propósito de las exigencias bávaras, salió a toda prisa para Munich; pero llegó demasiado tarde, pues las tropas han declarado que no obrarán en su favor, y han adoptado una actitud neutral, sin ocultar sus simpatías por el proletariado.

Se considera como muy grave la amenaza de guerra civil en breve plazo. Los campesinos bávaros están bien armados y organizados.

Al proclamarse la República de los Soviets, los campesinos de varios distritos, unidos, decidieron marchar contra Munich.

Los acontecimientos de Baviera parecen destinados a influir sobre Alemania entera. En los distritos del Ruhr, el número de huelguistas es de 400.000. En Düsseldorf comenzará mañana la huelga general. En Weimar aumenta la gravedad de la situación.

El Gobierno tiene intención de enviar tropas para proteger a la Asamblea nacional contra la población. En Berlín reina ahora tranquilidad, pero se esperaba para hoy serios acontecimientos.—Radio.

BASILEA, 8.—Se reciben noticias procedentes de Baviera, dando cuenta de la adhesión al régimen de los Soviets de Wurtemberg, Sajonia y Baden.—C.

Nueva campaña en Marruecos

Siguen las operaciones.—El número de bajas se irá diciendo poco a poco.

Anteayer facilitó el conde de Romanones a la prensa un telegrama enviado por el general Berenguer dando cuenta de que las fuerzas regulares han realizado nuevas operaciones en el poblado de Beni-Sala.

El enemigo sufrió grandes pérdidas, y dejó en nuestras manos importante botín de ganado.

El conde de Romanones no tenía informes concretos referentes a las bajas, y se limitó a decir que éstas eran sensibiles, y correspondían, en su mayor parte, a las fuerzas indígenas.

Al confirmarse por el ministerio de la Guerra lo expuesto, se ha facilitado la siguiente nota de las bajas:

«Por nuestra parte, tenemos que lamentar sensibles bajas, pues resultaron muertos el capitán D. Fermín Hidalgo de Cisneros y los tenientes D. Juan Iribarren Jiménez y D. Andrés Pérez Rodríguez; herido grave, el capitán D. José Aynso Casamayor; menos grave, el del mismo empleo D. Juan Soto Acosta, y leve, el teniente D. Antonio Brandis Benito, todos ellos de Infantería, de las mencionadas fuerzas indígenas. Las bajas de tropa, cuyo detalle no se conoce todavía, son en su mayoría de indígenas.»

«Durante la noche, las tropas españolas ocuparon las posiciones que constituían su objetivo, y pudieron apreciar el grave quebranto infligido al enemigo.

«El conde de Romanones no tenía informes concretos referentes a las bajas, y se limitó a decir que éstas eran sensibiles, y correspondían, en su mayor parte, a las fuerzas indígenas.

«Al confirmarse por el ministerio de la Guerra lo expuesto, se ha facilitado la siguiente nota de las bajas:

«Por nuestra parte, tenemos que lamentar sensibles bajas, pues resultaron muertos el capitán D. Fermín Hidalgo de Cisneros y los tenientes D. Juan Iribarren Jiménez y D. Andrés Pérez Rodríguez; herido grave, el capitán D. José Aynso Casamayor; menos grave, el del mismo empleo D. Juan Soto Acosta, y leve, el teniente D. Antonio Brandis Benito, todos ellos de Infantería, de las mencionadas fuerzas indígenas. Las bajas de tropa, cuyo detalle no se conoce todavía, son en su mayoría de indígenas.»

misión os proponen, y creo que debéis aceptarlo. Esperad hasta mañana, y si obtenéis lo fundamental, aceptad; pero robusteced vuestra organización y lograréis más adelante victorias decisivas.

Comprendo que sería más gallardo estimular a adoptar actitudes radicales; pero yo no vengo aquí por aplausos, y sí a cumplir un deber; por eso os digo que, a mi juicio, Saborit tenía razón en lo que os decía, y eso es lo que debe prosperar. Las últimas palabras de Besteiro fueron acogidas con una ovación.

Saborit volvió a hacer uso de la palabra para decir que no quiere la Comisión ejercer ninguna coacción en el ánimo de los reunidos para que ellos decidieran libremente.

Después hizo la pregunta: «¿Queréis que mañana se envíen los oficios de huelga?» Un sí unánime resonó en el local, acompañado de vivas a la huelga.

Los oficios de huelga. Con permiso de los censores diremos que en vista de que había transcurrido toda la mañana de ayer sin que la Empresa hubiera firmado las bases propuestas por el ministro de Abastecimientos, y ya aceptadas por los obreros, la Comisión por éstos nombrada presentó a las autoridades el oficio anunciando la declaración legal de la huelga.

Presidió el compañero Valentín Vallejo, presidente de la Sociedad de pistoleros y de la Junta administrativa, e hicieron uso de la palabra los compañeros Eladio Artamendi, Carlos Mediavilla, Jacinto Martínez de Irún, y Enrique de Francisco, de Tolosa, quienes previamente se dividieron el tema que cada uno había de tratar, resultando uno de los actos más prácticos y hermosos de esta naturaleza.

El compañero Artamendi habló del aspecto de la organización, tratado con muy buen sentido, y que le valió muchos aplausos.

Mediavilla se ocupó del aspecto comercial en relación con la industria eibarresa, las restricciones que el Gobierno pone para la venta de armas y la poca facilidad de exportar a otras naciones los productos manufacturados en Eibar con las prohibiciones que hoy existen y la influencia de la inseguridad en los ferrocarriles por las sustracciones, aumento de tarifas y otras gabelas, que son motivos muy principales para hacer que la crisis de trabajo revista los caracteres de gravedad que hoy alcanza. Fué muy aplaudido.

Jacinto Martínez trató del interés que para Eibar representaría laborar conjuntos obreros y patronos, que obligaría a los gobernantes a modificar aquellas disposiciones que restringen el lícito comercio de los productos de las armas.

Enrique de Francisco pronunció un magistral discurso que causó gran impresión en el auditorio.

Fustigó la ciega confianza del obrero, que no supo sacar mayor provecho cuando la abundancia de trabajo le permitía desprenderse de alguna cantidad para crear un fondo de resistencia con el cual pudiera hacer frente a la gran crisis por que atraviesa el pueblo de Eibar.

Con una crítica razonada y convincente puso de manifiesto la incapacidad que como industriales y comerciantes revelaban los que por un azar de la suerte se habían hecho ricos aprovechando las circunstancias de la guerra, y el espíritu egoísta que demostraban tener quienes en sus conversaciones dicen amar al pueblo que los vio nacer y con sus actos matan de hambre a sus conciudadanos y convencinos.

Dijo que el obrero no podía racionalmente evadirse de pertenecer, engrandecer y laborar por la consolidación de las Sociedades obreras. Otras muchas y muy buenas cosas dijo De Francisco, que fué ovacionado largo rato.

El compañero Toribio Echevarría dió lectura a las conclusiones, que fueron aprobadas por unanimidad.

Todos los oradores dejaron cariñosos recuerdos al compañero Aquilino Amútegui, cuya memoria será imperecedera entre los obreros eibarreses.—C.

El pasado domingo, organizado por el Casino liberal de este pueblo costero, se verificó un importante mitin de divulgación de los principios de asociación y de protesta contra la carestía de la vida.

Había despertado este acto una gran expectación, pues era la primera vez que este pueblo de pescadores oía la voz de los propagandistas obreros. Unido esto a la propaganda hecha en contra por los bizcarras, carlistas y reaccionarios de toda laya, repetimos que era grande la ansiedad por escuchar a los oradores.

El acto dió principio a las cuatro de la tarde, en la plaza pública, a la que acudió inmenso gentío, predominando las mujeres, que daban una nota muy simpática con su presencia.

Presidió nuestro querido amigo D. Ignacio Echevarría, farmacéutico de Eibar e hijo de Motrico, y actuaron como oradores los compañeros Eladio Artamendi, Cristóbal Alberdi, concejal socialista de Eibar, que habló en vasco, y Guillermo Torrijos, de San Sebastián.

La impresión causada por estos compañeros en el numeroso público fué de asombro, especialmente en las mujeres, las que, al referirse Artamendi a la vida de ominosa esclavitud en que viven los trabajadores, y condenar el régimen de explotación, productor de las desigualdades sociales, interrumpían con ruidosas manifestaciones de entusiasmo.

El compañero Alberdi, en el milenario idioma eiskaro, llegó al corazón de aquellas sencillas gentes, y las frontes del orador en la crítica de las subsistencias y de los egoístas eran recibidas con verdadero regocijo.

Torrijos, con su dialéctica reposada y su frío razonamiento, poniendo de manifiesto los vicios y defectos del régimen social, condenando a los que se obstinaban en mantener la miseria del pueblo productor, paragonando el espíritu de solidaridad humana que existe entre la

gente del mar, que por salvar la vida de sus semejantes pierden muchas veces la suya, que entregan generosamente a las furias del embravecido oleaje, causó enorme emoción, y el acertado resumen del presidente, exhortando a que se constituyeran en Asociación, hicieron del mitin uno de esos actos que dejan imperecedero recuerdo, máxime si se tiene en cuenta lo mucho que se laboró por que este primer acto de reivindicación del pueblo de Motrico fracasara.

Ahora vendría que el enorme éxito no quedase reducido sólo a oratoria. Debe constituirse sin demora la Sociedad de los marineros pescadores, que tantos bienes puede hacer cosechar. ¡A luchar por nuestro bien y por el bien de nuestros hijos!

EN EIBAR

La "Commune".

En el salón del Círculo Socialista dió una interesante conferencia, organizada por la Juventud, el Círculo y la Agrupación Socialista, el compañero Volney Conde Pelayo, que disertó muy elocuentemente sobre el tema «Algunos hechos de la Commune».

Empezó dedicando un cariñoso recuerdo a Aquilino Amútegui, entrando seguidamente en el tema objeto de la conferencia. Fué ésta una lección de una lógica tan perfecta, de una relación tan fiel, que el compañero Conde Pelayo tuvo pendiente de interés al numeroso público que asistió a escuchar su instructiva conferencia durante el tiempo que ésta duró, recibiendo a su terminación una estruendosa salva de aplausos. Fué presentado el orador por el compañero Cristóbal Alberdi.

Acto de propaganda. Organizado por la Junta administrativa de la Casa del Pueblo se celebró un acto importantísimo en el teatro Crucet, relacionado con la crisis de trabajo y de propaganda societaria. El acto estuvo concurridísimo, viéndose el amplio salón completamente lleno.

Presidió el compañero Valentín Vallejo, presidente de la Sociedad de pistoleros y de la Junta administrativa, e hicieron uso de la palabra los compañeros Eladio Artamendi, Carlos Mediavilla, Jacinto Martínez de Irún, y Enrique de Francisco, de Tolosa, quienes previamente se dividieron el tema que cada uno había de tratar, resultando uno de los actos más prácticos y hermosos de esta naturaleza.

El compañero Artamendi habló del aspecto de la organización, tratado con muy buen sentido, y que le valió muchos aplausos.

Mediavilla se ocupó del aspecto comercial en relación con la industria eibarresa, las restricciones que el Gobierno pone para la venta de armas y la poca facilidad de exportar a otras naciones los productos manufacturados en Eibar con las prohibiciones que hoy existen y la influencia de la inseguridad en los ferrocarriles por las sustracciones, aumento de tarifas y otras gabelas, que son motivos muy principales para hacer que la crisis de trabajo revista los caracteres de gravedad que hoy alcanza. Fué muy aplaudido.

Jacinto Martínez trató del interés que para Eibar representaría laborar conjuntos obreros y patronos, que obligaría a los gobernantes a modificar aquellas disposiciones que restringen el lícito comercio de los productos de las armas.

Enrique de Francisco pronunció un magistral discurso que causó gran impresión en el auditorio.

Fustigó la ciega confianza del obrero, que no supo sacar mayor provecho cuando la abundancia de trabajo le permitía desprenderse de alguna cantidad para crear un fondo de resistencia con el cual pudiera hacer frente a la gran crisis por que atraviesa el pueblo de Eibar.

Con una crítica razonada y convincente puso de manifiesto la incapacidad que como industriales y comerciantes revelaban los que por un azar de la suerte se habían hecho ricos aprovechando las circunstancias de la guerra, y el espíritu egoísta que demostraban tener quienes en sus conversaciones dicen amar al pueblo que los vio nacer y con sus actos matan de hambre a sus conciudadanos y convencinos.

Dijo que el obrero no podía racionalmente evadirse de pertenecer, engrandecer y laborar por la consolidación de las Sociedades obreras. Otras muchas y muy buenas cosas dijo De Francisco, que fué ovacionado largo rato.

El compañero Toribio Echevarría dió lectura a las conclusiones, que fueron aprobadas por unanimidad.

Todos los oradores dejaron cariñosos recuerdos al compañero Aquilino Amútegui, cuya memoria será imperecedera entre los obreros eibarreses.—C.

El pasado domingo, organizado por el Casino liberal de este pueblo costero, se verificó un importante mitin de divulgación de los principios de asociación y de protesta contra la carestía de la vida.

Había despertado este acto una gran expectación, pues era la primera vez que este pueblo de pescadores oía la voz de los propagandistas obreros. Unido esto a la propaganda hecha en contra por los bizcarras, carlistas y reaccionarios de toda laya, repetimos que era grande la ansiedad por escuchar a los oradores.

El acto dió principio a las cuatro de la tarde, en la plaza pública, a la que acudió inmenso gentío, predominando las mujeres, que daban una nota muy simpática con su presencia.

Presidió nuestro querido amigo D. Ignacio Echevarría, farmacéutico de Eibar e hijo de Motrico, y actuaron como oradores los compañeros Eladio Artamendi, Cristóbal Alberdi, concejal socialista de Eibar, que habló en vasco, y Guillermo Torrijos, de San Sebastián.

La impresión causada por estos compañeros en el numeroso público fué de asombro, especialmente en las mujeres, las que, al referirse Artamendi a la vida de ominosa esclavitud en que viven los trabajadores, y condenar el régimen de explotación, productor de las desigualdades sociales, interrumpían con ruidosas manifestaciones de entusiasmo.

El compañero Alberdi, en el milenario idioma eiskaro, llegó al corazón de aquellas sencillas gentes, y las frontes del orador en la crítica de las subsistencias y de los egoístas eran recibidas con verdadero regocijo.

Torrijos, con su dialéctica reposada y su frío razonamiento, poniendo de manifiesto los vicios y defectos del régimen social, condenando a los que se obstinaban en mantener la miseria del pueblo productor, paragonando el espíritu de solidaridad humana que existe entre la

NOTAS GUIPUZCOANAS

EN PLACENCIA

Constitución de una Sociedad obrera.

Venciendo los obstáculos tradicionales que existían entre el elemento obrero placencino que presta su servicio en la fábrica de cañones, y por la insistente propaganda realizada por los elementos de la Casa del Pueblo de Eibar, se logró romper la apatía de aquel personal obrero y crear una Asociación de resistencia, que cuenta en su seno con casi la generalidad de los obreros de aquel centro fabril. Con este motivo la gerencia de dicha fábrica, voluntariamente y anticipándose a los deseos de los obreros, les otorgó algunos aumentos en sus jornales. Esto estimuló a esos compañeros a persistir, con muy buena lógica, en su deseo de acumular en el nuevo organismo todos los elementos que constituyen en aquel personal obrero, pues hasta que éstos no pensaron en su organización, no solamente no se les hizo aumento alguno, sino que hace poco se les rebajó de sus jornales un tanto por ciento que cobraban como gratificación. Además, cosa que prueba hasta donde llega la justicia de estas Empresas explotadoras, los obreros de la fábrica de Placencia, estaban y están, con relación a los obreros de otras dependencias de la misma Empresa, en un estado de inferioridad que nadie más que la naciente organización puede llegar a suprimir.

Muy bien por estos obreros, que rompiendo rancios prejuicios, se incorporan a la gran familia obrera, organizándose en Sociedad para defender su pan, el pan de sus hijos y su libertad!

Uno que conoce.

EN MOTRICO

Mitín societario.

El pasado domingo, organizado por el Casino liberal de este pueblo costero, se verificó un importante mitin de divulgación de los principios de asociación y de protesta contra la carestía de la vida.

Había despertado este acto una gran expectación, pues era la primera vez que este pueblo de pescadores oía la voz de los propagandistas obreros. Unido esto a la propaganda hecha en contra por los bizcarras, carlistas y reaccionarios de toda laya, repetimos que era grande la ansiedad por escuchar a los oradores.

El acto dió principio a las cuatro de la tarde, en la plaza pública, a la que acudió inmenso gentío, predominando las mujeres, que daban una nota muy simpática con su presencia.

Presidió nuestro querido amigo D. Ignacio Echevarría, farmacéutico de Eibar e hijo de Motrico, y actuaron como oradores los compañeros Eladio Artamendi, Cristóbal Alberdi, concejal socialista de Eibar, que habló en vasco, y Guillermo Torrijos, de San Sebastián.

La impresión causada por estos compañeros en el numeroso público fué de asombro, especialmente en las mujeres, las que, al referirse Artamendi a la vida de ominosa esclavitud en que viven los trabajadores, y condenar el régimen de explotación, productor de las desigualdades sociales, interrumpían con ruidosas manifestaciones de entusiasmo.

El compañero Alberdi, en el milenario idioma eiskaro, llegó al corazón de aquellas sencillas gentes, y las frontes del orador en la crítica de las subsistencias y de los egoístas eran recibidas con verdadero regocijo.

Torrijos, con su dialéctica reposada y su frío razonamiento, poniendo de manifiesto los vicios y defectos del régimen social, condenando a los que se obstinaban en mantener la miseria del pueblo productor, paragonando el espíritu de solidaridad humana que existe entre la

El Congreso maximalista ruso

PARÍS, 8.—Noticias de Moscú dan cuenta de la clausura del Congreso bolchevique.

Las conclusiones adoptadas ponen de manifiesto el espíritu todavía dominante entre los elementos directores de la política rusa.

La primera conclusión dice que el partido bolchevique se comprometa a dirigir la lucha del proletariado en todas las naciones, inspirándose con arreglo a la psicología del país.

«Es precisa—añade—la dictadura del proletariado, y para ello, la Revolución social, única que puede dar la plenitud del Poder político a los obreros.»

Ataca duramente el término de la guerra, por estimar que los Gobiernos burgueses han llegado a un arreglo, y afirma que la guerra pasada se transformará en guerra civil de las masas obreras contra la burguesía.

«El Congreso bolchevique—dice una de las conclusiones—estima que la Liga de naciones es producto del capitalismo internacional para ahogar el movimiento revolucionario y las justas aspiraciones de todos los países.

No debemos permitir que se desarme al proletariado, sino desarmar nosotros a quienes nos explotan.

Para ello los obreros deben unirse estrechamente contra el Socialismo burgués y contra quienes, llamándose defensores del proletariado y jefes de las masas obreras, son, a su vez, burgueses. Contra unos y otros debe ir la verdadera clase obrera.—C.

MOVIMIENTO SOCIAL

RECLAMACIONES Y HUELGAS

TOLOSA.—Por solidaridad con los compañeros despedidos injustamente de los talleres Chacón y Amorena, se han declarado en huelga los obreros carpinteros.

También los ebanistas sostienen huelga por haberse negado los patronos a conceder la jornada de ocho horas.

A pesar de haber cumplido la ley los obreros, comunicando al alcalde el acuerdo de huelga con la anticipación necesaria, la tal autoridad se ha desprecupado en absoluto, pues ni transmitió el acuerdo a los patronos carpinteros y ebanistas, ni hace nada de lo que constituye el deber de las autoridades en estos casos: intervenir de algún modo para que el conflicto se resuelva rápidamente.

TRIUNFOS OBREROS

MADRID.—Los obreros de la fábrica de hielo y cerveza «El Águila» han conseguido un importante éxito.

Después de presentadas unas reclamaciones, y sin llegar a la huelga, se ha conseguido el aumento de una peseta en el jornal de los hombres y de 50 céntimos en el de las mujeres.

El Consejo de Administración, disgustado por este triunfo de sus obreros, ha pedido al ajustador mecánico R. G. del Cid en represalia por significarse en la propaganda de la Sociedad de resistencia de los obreros de la fábrica «El Águila».

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sucursales: BIDEARRIETA; ARRACQUETA, 3; CALZADÓN, 16; BIDEARRIETA, 8.

Cooperativa Socialista Obrera Billaína

Ultramarinos finos, batería de cocinas, lona cristal, alparzacas, telas, marroquí, quincalla, ropa blanca y de color, etc.

Almacén despacho central y administración: SAN FRANCISCO, 9.—Sucursales: URKURUTUA, 20; ALAMEDA DE SAN MAMÉS, 12; GORRITIA, 10; CALZADA DE LA CAÑERA.

Mercaderías: SAN FRANCISCO, 11, y GORRITIA, esquina a la calle de la Cañera.

Pescaderías higiénicas, intervencidas por el Ayuntamiento.—Despachos: SAN FRANCISCO, 11, e IZALABARRI VILLA, 19. Se recibe pescado fresco diariamente.

Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus artículos.

A las Sociedades obreras y socialistas

Se venden una bandera y un estandarte. Las entidades que tengan interés en adquirirlos pueden dirigirse al Consejo administrativo de la Casa del Pueblo, calle de las Navas, número 9, La Arboleda (Vizcaya), que les formará de las condiciones de esta.

EN BREVE

se pondrán a la venta tarjetas postales y láminas tricolor, alegóricas al triunfo de la República rusa, con los retratos de Lenin y Trotski, y a la muerte de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, a 8 y 20 pesetas el ciento.

A los que pidan de 500 ejemplares en adelante se les remitirá gratis un volumen de la obra *Del tiempo viejo*.

Los pedidos, acompañados del importe, se harán a nombre de Sandalio Fernández, Libertad, 26, Cooperativa Socialista.

COOPERATIVAS

Higos en seco y en caja. Pedid precios. G. de Mendazona, Salud, 9, Madrid.

Cómo se cumple la ley en los pueblos

En cuanto las garantías constitucionales fueron suspendidas se ordenó la inmediata clausura de todos los Centros obreros, y todos los caciques, creyendo llegada su hora, se dedicaron a la más feroz persecución de los obreros organizados.

Sin embargo, las órdenes dadas para que otras leyes sean rápidamente cumplidas no hay medio de que tengan efectividad.

Las tasas no se tienen nunca en cuenta, y las leyes que persiguen a los acaparadores son invariablemente barrenadas.

Si se trata de perseguir a los obreros por exponer sus ideas y a otra cosa: entonces el celo de las autoridades llega al paroxismo.

De todo esto se deduce esta lección: que mientras los intereses del pueblo estén en manos de los que son sus enemigos declarados, no estarán nunca defendidos.